

Österreichisch – Kubanische Gesellschaft OÖ



NEWSLETTER 2017/11

im 59. Jahr der Revolution

ÖKG Homepage: www.cuba.or.at (die Homepage der ÖKG)

Netzwerk Kuba - Österreich: <http://redcuba.wordpress.com> (Kuba-Blog des Netzwerks Kuba-Österreich)

ÖKG OÖ Blog: <http://oekg.org> (Kuba-Blog aus Oberösterreich)

ÖKG OÖ auf Facebook: <https://www.facebook.com/OEKG.OOE>

- 1) **OÖ-Kuba Jahresabschluss - Stammtisch am Freitag, 29. Dezember, 19:00 Uhr** im Kasperkeller, Linz
- 2) Aktion „eine Treppe für Fermin“
- 3) Neues aus und über Kuba
- 4) Termine

1) Kuba-Stammtisch: am Freitag, 29. Dezember, findet der Jahresabschluss - Stammtisch statt, um 19:00 Uhr, im Kasperkeller, Spittelwiese 1, Ecke Landstrasse:

Diesmal wird Rudi SPIEGL uns mit Fotos aus unserer letzten Kuba Reise vom April/Mai dieses Jahres erfreuen.

Zudem wird ein kleiner Ausblick auf die Aktivitäten 2018 gegeben, um anschliessend auf die Kubanische Revolution anzustossen :-)

2) „eine Treppe für Fermin“: rechtzeitig zum Jahresabschluss starten die FreundInnen von Fermin aus Holguin diese Unterstützungsaktion zur Finanzierung eines Treppenaufgangs zu seinem kleinen Zimmer, das er bis jetzt nur über eine kleine, steile Leiter erreichen kann. Wer bei dieser Spendenaktion mitmachen will, sendet bitte eine email an: oekg.linz@A1.net bis 15. Dezember 2017

3) Neues aus und über Kuba

- a. **EU-Parlament: Debatte über Auswirkung der US-Blockade auf die EU** (de.granma.cu): Auf den „Europäischen Aktionstagen gegen die Blockade“, die am Ende November Brüssel stattfanden, debattierten die TeilnehmerInnen über die Auswirkungen dieser feindlichen Politik und wiesen darauf hin, dass deren Reichweite auch mit Macht in Europa und andere Länder der Welt eindringt. In diesem Sinne stellte die Sprecherin des schwedischen Kapitels des Internationalen Komitees für Frieden, Gerechtigkeit und Freiheit Vania Ramírez fest, dass die Blockade gegen Kuba auch den BürgerInnen Europas schadet, die oftmals auf Hindernisse stoßen, wenn sie zum Beispiel kubanische Produkte kaufen wollen. Ebenso wurden die Geldstrafen erwähnt, die verschiedenen europäischen Banken auferlegt worden sind, weil sie Transaktionen vorgenommen hatten, die mit Kuba zu tun hatten. ([zum Artikel](#))
- b. **Trump behindert wissenschaftlichen Austausch** (de.granma.cu): Die jüngsten Maßnahmen der Regierung von Donald Trump, die die Anwendung der Blockade verschärfen, schränken die Reisen ein und behindern den Handel zwischen Kuba und den Vereinigten Staaten, aber sie rufen auch ein unerwartetes Opfer hervor: den Boom der wissenschaftlichen Kooperationen zwischen den beiden Ländern, der nach dem 17. Dezember 2014 erfolgte.

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft, Regionalgruppe Oberösterreich (ÖKG OÖ) in Linz. Vorstand: *Max Müller* (Vorsitzender), *Mike Elser* (Sekretär), *Fritz Bader* (Kassier), *Stefan Krenn* (Buena Vista), *Rudolf Spiegl*, *Gigs Buchinger*

Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen oder für sonstige Nachrichten:
email: [oekg\[dot\]oee\[at\]gmail\[dot\]com](mailto:oekg[dot]oee[at]gmail[dot]com); Blog-Seite: <http://oekg.org>; FB: www.facebook.com/OEKG.OOE;
ÖKG Linz, p.A.: Im Tal 13, 4040 Linz

Obwohl die neuen Regulierungen Washingtons nicht explizit auf die Wissenschaft gerichtet sind und die Genehmigungen für Akademikerreisen weiterhin in Kraft sind, gibt es eine «toxische Atmosphäre», die «Ungewissheit» bezüglich der Bestrebungen der Zusammenarbeit hervorruft, versichert ein Artikel der angesehenen Zeitschrift Science. Die Reisen US-amerikanischer WissenschaftlerInnen nach Kuba verringern sich und ebenso die ihrer kubanischen KollegInnen in die Vereinigten Staaten, da die US-amerikanische Botschaft in Havanna die entsprechenden Visa nicht bearbeitet und es notwendig wird, dafür in ein Drittland zu reisen. ([zum Artikel](#))

- c. **Wahlen in Kuba – zahlreiche zweite Wahlgänge erforderlich** (de.granma.cu): Es wurden 11.415 Delegierte gewählt. Und ein Ergebnis ist, dass in 1.100 der 12.515 bestehenden Wahlbezirke ein zweiter Wahlgang stattfindet, weil es dort einen Gleichstand der Stimmen gab oder keine/r der KandidatInnen über die Hälfte der gültigen Stimmen auf sich vereinen konnte. Von den gewählten Delegierten sind 35,47% Frauen und 14,36 Jugendliche. ([zum Artikel](#)) *Gewählt wurden die lokalen Parlamente, es mussten überall mindestens 2 KandidatInnen antreten, es existiert ausschließlich Persönlichkeitswahlrecht, Parteien – auch nicht die PCC, die Kommunistische Partei – dürfen nicht kandidieren.*
- d. **Sozialismus und Veränderung** (amerika21.de): Dario Machado Rodriguez (Politikwissenschaftler, Lehrstuhl für Investigativen Journalismus und Vizepräsident am Lehrstuhl für Kommunikation und Gesellschaft des Internationalen Journalismus-Institutes José Martí: „Die Standortbestimmung angesichts der Veränderungen, die sich in der kubanischen Gesellschaft vollziehen, zeigt ein vielfarbiges Bild. Zwei Blickrichtungen stehen jedoch im Hintergrund: den Markt als Allheilmittel anzusehen oder als Herausforderung. Eine dritte Position wäre es, die wirtschaftlichen Beziehungen zu ignorieren, aber eine solche Sichtweise ist realitätsfremd. Diejenigen, die der ersten der beiden genannten Ansätze zuneigen, werden die Ideologie als Belastung ansehen, diejenigen, die der zweiten zuneigen, als unverzichtbares Hilfsmittel. Angesichts der vielschichtigen Realität ergeben sich zwei grundlegende Aspekte, die beachtet werden müssen; einerseits die Notwendigkeit, die Analyse auf das Vorrangige zu konzentrieren: auf die Bewahrung der vollständigen Unabhängigkeit und der nationalen Souveränität, ohne die es unmöglich sein wird, den gesellschaftlichen Aufbau in Kuba mit einem eigenen Projekt, in Verbindung mit den nationalen Mehrheitsinteressen an sozialer Gerechtigkeit und Solidarität fortzusetzen ...“ ([Zum Artikel](#))

3) Termine

Die Stammtische finden normalerweise im Kasperkeller in der Linzer Innenstadt statt, Landstraße
Homepage: <http://kasperkeller.stadtausstellung.at> (Ausnahmen siehe unten bzw. aktuell auf der HP)

- **Silvester-Kuba Stammtisch: Freitag, 29. Dezember 2017, Kasperkeller, Linz.**
2 Tage vor dem offiziellen Termin des Sieges der Revolution wollen wir schon vorfeiern – Viva Cuba ! Viva la Revolución! Mit Impression von Rudi Spiegl über unsere letzte Kuba-Reise....
- **Kuba-Stammtisch: Freitag, 26. Jänner 2018, Linz, 19:00 Uhr, Kasperkeller**
- **Kuba-Stammtisch: Freitag, 23. Februar 2018, Linz, 19:00 Uhr,** Kasperkeller: Bericht von **Christian Neuwirth** über das Projekt „mobile Fruchttrocknungsanlage für Kuba“
- **Kuba-Stammtisch: Freitag, 30. März 2018, Linz, 19:00 Uhr, Kasperkeller**
- **Das Verhör von Havanna: Veranstaltung anlässlich des Sieges des kubanischen Volkes gegen die US-gesteuerte Invasion in der Schweinebucht im April 1961: Freitag, 06. April 2018, Linz, 19:00 Uhr, Gasthaus Alte Welt, Hauptplatz, Linz**
- **Kuba-Stammtisch: Freitag, 27. April 2018, Linz, 19:00 Uhr, Kasperkeller**
- **Kuba-Stammtisch: Freitag, 25. Mai 2018, Linz, 19:00 Uhr, Kasperkeller**

Wer noch für Weihnachts – oder Jahresabschluss-Geschenke Kuba-Materialien (Sweater, Shirts, Tassen...) sucht, kann bei „Mad Butcher“ fündig werden:
<http://commerce.madbutcher.de/de/merchandise/kaffeebecher/politik/fidel-castro-kaffeebecher>
<http://commerce.madbutcher.de/de/merchandise/kapus-sweatshirts/politik/fidel-castro-kapu>

